

¿INFLUYE LA DISTANCIA AL HOSPITAL DE REFERENCIA EN LA DEMANDA PEDIÁTRICA EN LOS SERVICIOS DE URGENCIAS DE ATENCIÓN PRIMARIA SI HAY SERVICIO DE URGENCIAS PEDIÁTRICAS EN EL HOSPITAL?

Díaz Gómez P, Zuloaga Mendiola MR, Carmona Arroyo F, Mediavilla del Campo MS, Ganzo Álvarez H, Cobo Ugarte MA.

OBJETIVOS:

Estudiar el cambio en la frecuentación de los pacientes pediátricos al Servicio de Urgencias de Atención Primaria (SUAP) al SUAP Altamira que dista 3 Km de distancia y al SUAP Liébana que dista 82 km de distancia del hospital de referencia, tras la apertura del Servicio de Urgencias Pediátricas en dicho hospital.

METODOLOGÍA:

Estudio descriptivo transversal mediante el análisis con el programa SPSS de los datos de citación de los pacientes pediátricos en el SUAP Altamira y en el SUAP Liébana obtenidos del sistema informático OMI-AP, en el año anterior y posterior a la puesta en marcha en julio de 2014 del Servicio de Urgencias Pediátricas del Hospital Sierrallana.

RESULTADOS:

La asistencia pediátrica al SUAP Altamira fue de 1903 pacientes en un año (de mayo de 2013 a mayo de 2014) antes de implantarse las urgencias pediátricas en el hospital comarcal atendidas por pediatras y de 1355 niños en el año posterior. En el SUAP Liébana se atendieron 1450 niños antes de la implantación de las urgencias pediátricas y 1571 pacientes en el año posterior. El análisis estadístico revela una evidencia estadística significativa (Chi-Square 67.470, $p \leq 0.0001$) con respecto a la asistencia de pacientes pediátricos al SUAP Altamira; mientras que no se demuestra evidencia estadística (Chi-Square 3.412, $p = 0.370$) en el SUAP Liébana.

CONCLUSIONES:

El inicio de la atención pediátrica por parte de pediatras en el hospital comarcal de referencia del SUAP Altamira ha supuesto un descenso en la frecuentación de la población pediátrica, mientras que en el SUAP de Liébana la asistencia pediátrica apenas se ha modificado. Creemos que puede deberse a que la población en general prefiere ser atendida por pediatras ante la patología pediátrica, pero cuando existe una gran distancia hasta el acceso al servicio de pediatría, acuden al SUAP.